

RESEÑAS BIBLIOGRAFICAS

- D. C. HAGUE (ed.), *Price Formation in Various Economies* (Formación de los precios en distintas economías), Actas de una reunión organizada por la Asociación Internacional de Economía Política, St. Martin's Press, Nueva York, 1967, págs. XVIII, 282.

Una reunión internacional sobre los problemas relacionados con la determinación de los precios reviste para todo economista una importancia especial. El sistema de los precios cumple funciones demasiado importantes como para que los resultados de una reunión de tal naturaleza no despierten su interés, sea lo que fuera la especialidad que cultiva. Pero el simposio sobre **Formación de los precios en distintas economías**, reunido en Israel, bajo el patrocinio de la Asociación Internacional de Economía Política, en marzo de 1964, atraerá su atención también por un motivo adicional: la amplitud del temario que se ha propuesto abordar. "Al trazar el programa de la mesa redonda —escribe el Profesor D. C. Hague— se ha procurado alcanzar un triple objetivo. Primero, se ha esperado recoger una exposición actualizada del pensamiento sobre los problemas de los precios, tal como se plantean en las economías capitalistas y mixtas. Segundo, también se ha esperado llegar a una exposición autorizada del pensamiento respecto al papel de los precios en los países "socialistas". Por último, se ha fijado como objetivo el examen de las relaciones entre los precios y la inversión tanto en los países "socialistas" como en las demás economías" (p. XII). El libro comprende una introducción, 14 trabajos presentados por autores pertenecientes, en su mayoría, a la generación joven o intermedia de economistas, una breve síntesis de debates y un índice de materias y de autores citados. Por razones de espacio, no podemos analizar los trabajos individualmente. Nos limitamos a señalar sus contenidos respectivos y hacer algunas observaciones de carácter general.

La primera parte se inicia con un discurso de apertura pronunciado por el Profesor D. C. Hague (Manchester) sobre **Funciones de la teoría contem-**

poránea de los precios, donde su autor evalúa el papel de los precios en las economías de mercado, pasa la reseña de los temas que se pueden considerar como resueltos y señala un conjunto de problemas que requieren un análisis nuevo. El Profesor A. Ott (Tubinga) se propone, en **Aportaciones alemanas recientes a la teoría del oligopolio**, perfeccionar la teoría del oligopolio, siguiendo las huellas trazadas por W. Krelle. En cambio, el Profesor M. Capet (Lila) procura, en su trabajo, **Análisis teórico de la conducta y las decisiones de las empresas en Europa Occidental**, renovar la teoría de la empresa oligopólica, incorporando en su modelo elementos que no se suelen considerar en el análisis tradicional. Inspirado en E. H. Chamberlin, el Profesor P. Zusman (Jerusalem) ofrece en **El papel del comercio minorista en el sistema capitalista**, un examen de la determinación de los precios en las condiciones de competencia monopólica, con especial énfasis en la localización como factor básico de la diferenciación del producto. El Profesor J. D. Mc Gee (Univ. Duke) describe, en **Determinación de los precios en las industrias controladas por el Estado en los EEUU**, los procedimientos de regulación, para llegar a la conclusión pesimista de que la obra **Teoría económica de control** no podría encontrarse más alejada de la práctica estadounidense de regulación, inclusive en cuanto a los fines" (p. 81). Por último, el Profesor J. Johnson (Manchester) ofrece en su trabajo, **El nivel de precios bajo el pleno empleo en el Reino Unido**, un detenido análisis de los intentos de interpretación del proceso inflacionario británico entre 1949 y 1962 y traza los lineamientos de un modelo en el que asigna el rol principal a los factores que actúan tras la demanda.

La segunda parte comprende cuatro trabajos sobre la determinación de los precios en los países socialistas. Tres de ellos, muy breves por lo demás, son prevalentemente descriptivos. En el primero, **La fijación de los precios y la descentralización de la planificación**, expuesto por el Profesor J. Typold (Praga), se analizan los requisitos de un sistema de precios como instrumento de control de la planificación, y de manera especial, la experiencia checoslovaca en la descentralización de la planificación. Los demás, **El precio como un medio de planificación de la economía nacional** y **Las teorías modernas de la determinación de los precios en las relaciones entre los países socialistas** fueron enviados por los economistas socialistas, R. Belousov y K. I. Popov, respectivamente, pero, por ausencia de sus autores, no fueron objeto de debate: en el primero se tratan algunos aspectos de la planificación soviética y se destacan sus resultados positivos, mientras en el segundo se analizan las técnicas de "depreciación" de los precios mundiales que constituyen la base del intercambio entre los países socialistas. Por último, en **La relación correcta entre los precios de los bienes de producción y los salarios** el Profesor J. Pipinski (Varsovia) desarrolla un modelo teórico de la determinación de los precios de los bienes de producción, bajo el supuesto del conocimiento perfecto.

La tercera parte versa sobre las relaciones entre los precios y la inversión en distintos sistemas económicos y comprende asimismo cuatro traba-